

## **PRESENTACIÓN**

Cumpliendo con la periodicidad de las publicaciones estadísticas universitarias, el Departamento de Estadística presenta el **Boletín No. 94 correspondiente al Primer Semestre del Año Académico 2019**. Los datos presentados en esta edición corresponden a estudiantes de pregrado, grado y postgrado matriculados hasta el **15 de agosto de 2019**.

Este semestre inició una nueva unidad académica, la Extensión Universitaria de Arraiján, ubicada en la comunidad de Ciudad Esperanza, corregimiento de Vista Alegre, provincia de Panamá Oeste. La creación de esta nueva unidad académica fue aprobada en el Consejo Académico No.34-17 del 17 de diciembre de 2017.

A nivel general, la matrícula en la Universidad de Panamá ascendió a **74 023**. De los **niveles de pregrado y grado** el total de estudiantes matriculados (carreras de licenciatura, técnicas y profesorados) fue de **71 734**, registrándose un incremento global del 7.8% con respecto al mismo período del año 2018. En el **nivel de postgrado** la matrícula total ascendió a **2 289** estudiantes, alcanzando un incremento del 5.5% con respecto al año 2018.

La oferta académica actual es de 118 carreras de licenciatura, 51 carreras técnicas, 2 profesorados, 112 programas de maestría, 12 programas de especialización, 10 programas de doctorado y 6 cursos especiales de postgrado, totalizando 171 carreras de pregrado y grado y 140 programas de postgrado.

El 51.7% del total de estudiantes matriculados corresponde a los centros regionales, extensiones universitarias y programas anexos. Las sedes ubicadas en la provincia de Panamá (Ciudad Universitaria), Campus “Octavio Méndez Pereira” y “Harmodio Arias Madrid”, concentraron el 46.9% y el 1.4 % restante correspondió a la sede principal de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, ubicada en la provincia de Chiriquí.

Se mantiene la proporción usual de mujeres con un índice global de aproximadamente 2.0 mujeres por cada hombre matriculado, siendo la facultad de Enfermería, la relación más alta, 5.9 en contraste con la más baja en la facultad de Informática, Electrónica y Comunicación con 0.3. En las sedes regionales, el centro regional de Panamá Este se destaca con 3.3. Por otro lado, en la totalidad de las extensiones universitarias el índice es de 2.0 mujeres por cada hombre matriculado.

Con respecto al nivel de postgrado, también es evidente la mayoritaria presencia femenina ya que el 28.6% de los matriculados fueron hombres y el 71.4% fueron mujeres. En cuanto a la distribución por tipo de programa, los estudiantes de maestría representan la mayoría con el 94.4% de la matrícula total

Los graduados del año académico 2018 ascienden a **6 065** en carreras de licenciatura, técnicas y profesorados y a **1 511** en programas de postgrado (cursos especiales, programas de especialización, maestría y doctorado).

Se complementa esta edición con información sobre educación continua, admisión, presupuesto, bienestar estudiantil y servicios bibliotecarios.